

Medellín, Antioquia, Colombia. 14 de Enero de 2023.

Señor Ministro de Relaciones Exteriores,
Comercio Internacional y Culto
Licenciado Santiago Cafiero
Señora Directora de Derechos Humanos
Licenciada Cecilia Meirovich
E.S.D.

Ref: Apoyo a la nominación de Federico Ariel Vaschetto

Mi nombre es **Paula Andrea Vieira Ceballos**, soy abogada egresada de la Universidad Santo Tomás con postgrado en Derecho Administrativo de la misma Universidad. Me desempeño actualmente como abogada al interior del Concejo Municipal de Medellín, como defensora de mujeres víctimas de la violencia para la organización Human Rights Defenders de New York para Colombia y como miembro de Iniciativa Americana por la Justicia. A su vez, me he desempeñado como Abogada auxiliar en la defensa Jurídica del Municipio de Caucasia - Antioquia y como Investigadora para la fundación Aulas de paz y el Centro Internacional para la Justicia Transicional (ICTJ) en colaboración con la Comisión para la verdad y la Justicia Especial para la Paz (JEP).

Tengo el agrado de dirigirme a Uds. a fin de avalar la postulación de **Federico Ariel Vaschetto** como candidato de la República Argentina a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), todo ello de conformidad con las valoraciones que a continuación siguen.

Conocí al Abogado **Federico Ariel Vaschetto** en el marco del Sexto Curso especializado en Derechos Humanos realizado por el Instituto Colombiano de Derechos Humanos con el apoyo de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos en la Universidad Católica Luis Amigó de Medellín, hemos tenido la oportunidad de compartir escenarios académicos, investigativos y de defensa de los Derechos Humanos en el territorio alrededor de cuatro años, lo que me permite dar un concepto serio en sus aptitudes profesionales y en sus cualidades personales como aspirante a tan importante cargo.

Federico Ariel Vaschetto se ha destacado en diversos ámbitos no solo por su alta capacidad académica, sino por sus excelentes cualidades como ser humano al servicio

de los Derechos Humanos. Federico es abogado con Especialización en Derecho Penal, Maestría en Derecho Penal, Especialización en Administración de Justicia, Maestría en Magistratura, y Maestría en Derecho Internacional de los Derechos Humanos), cursar el Doctorado en Derecho Constitucional se ha desempeñado como docente de la Universidad de Buenos Aires – Argentina en las áreas de Derecho Procesal Civil, Comercial y Derecho Internacional de los Derechos Humanos, siendo un docente destacado y reconocido de manera ininterrumpida desde el año 2018.

Desde el ámbito investigativo, reconozco su calidad de consultor del Banco Mundial para el proyecto Mujer, Derecho y Empresa 2020-2021; fue Integrante del Proyecto DeCyT 2014-2016 (DCT1411) denominado “El Margen Nacional de Apreciación según la Corte Interamericana (CIDH) y el Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH)”, Miembro de la Red de Investigadores Parlamentarios en Línea del Congreso Mexicano (REDIPAL); y Miembro del Consejo Asesor de Redacción de la Revista de Derechos Humanos y Humanitario de la Red Latinoamericana de Estudios e Investigación de los Derechos Humanos y Humanitario.

Su amplio conocimiento académico y de los territorios Americanos le han permitido plasmar las controversias suscitadas en ellos a través de diversos artículos de doctrina, entre ellos:

1. INMIGRANTES INDOCUMENTADOS E O DIREITO AO DEVIDO PROCESSO LEGAL: UM ESTUDO COMPARADO ENTRE BRASIL E ARGENTINA. VASCHETTO, Federico Ariel. LIMA, Caroline Figueiredo. Seminário Internacional América Latina: política e conflitos contemporâneos – SIALAT (2.: 2017: Belém, PA);
2. ACCESO A LA JUSTICIA EN MATERIA DE DERECHO INTERNACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS. Capítulo en Lucero Rojas, J, Vaschetto, F, Perdomo Vela, M y Rave Restrepo, J. (2019- 11.). Discusiones contemporáneas en el Sistema Interamericano de Derechos Humanos y su referenciación en el orden jurídico de Colombia. Tomo 2. Bogotá: Fundación Universitaria de Área Andina, 2019”;
3. EFICACIA COMPARADA DEL SISTEMA INTERAMERICANO DE DERECHOS HUMANOS. Capítulo en Omar Luis Díaz Solimine (Dir). El margen nacional de apreciación. Aportes a la soberanía jurídica de los Estados. Editorial Astrea. Buenos Aires, 2020”
4. EL CONTROL DE CONVENCIONALIDAD Y SUS DISTINTAS DIMENSIONES. ALGUNAS REFLEXIONES PARA NADA NOVEDOSAS, en Saraza Gómez, C,

Valarezo Román, J, Ramón Lludgar, E, González Garcete, J, Vaschetto, F, Salazar Rojas, M, Rodríguez, G, Caita Montero, J, Arévalo Ávila, D, Roa Polanía, M, Serna Alzate, M, Castañeda Méndez, J y Tahhan, R. (2020-11.). Sesiones de derechos Instituto Brasileiro de Derechos Humanos (Bra), Universidad Nacional del Este (Par), entre otros.

Destaco de la vida profesional del postulante su trabajo en materia de Derechos Humanos en la defensoría General de la Nación y la fundación de “Iniciativa Americana por la Justicia” (IAJ), de la cual, luego de un riguroso proceso de selección orgullosamente soy parte. IAJ es una organización de la sociedad civil creada por el Dr. Federico Ariel Vaschetto integrada por voluntarios de diversos países de América, pensada para la investigación, promoción y defensa de los Derechos Humanos, formar futuros defensores y defensoras de derechos humanos y realizar pronunciamientos ante los órganos judiciales y consultivos más importantes de cada país, a su vez, hemos tenido la honorable oportunidad de dirigirnos a la Corte IDH en calidad de Amicus Curiae.

Federico Ariel Vaschetto es un candidato de talla importante, no solo por lo descrito sino porque además conoce las labores desplegadas tanto de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) como de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH), toda vez que, se desempeñó como pasante en la CIDH (Sección de Admisibilidad), supervisado por Rafael del Castillo; y Visitante Profesional en la Corte IDH. Actualmente transmite dichos conocimientos de manera armónica a través de la docencia, conferencias, encuentros informales y los aplica en favor de las personas en situación de vulnerabilidad.

Es importante Destacar que, en Federico, diversos Estados han encontrado más que un profesional apasionado por los Derechos Humanos, un ser humano que no reconoce fronteras, que extiende su mano, empático, disciplinado y con caminos hechos a propio mérito y rectitud, en favor de ello, fue nominado a la Medalla “Nelson Mandela” otorgada por la Legislatura de ese Estado; Declarado “Huésped Ilustre” en la República de Perú, recibió el premio a la trayectoria que otorga la Asociación de Participantes del Concurso Interamericano de Derechos Humanos de American University - Washington College of Law.

Señores Ministro de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto, Licenciado Santiago Cafiero, Señora Directora de Derechos Humanos Licenciada Cecilia Meirovich, no tengo duda de las increíbles capacidades profesionales y humanas que envuelven a **Federico Ariel Vaschetto**. Sus conocimientos y calidades humanas han transformado positivamente la vida de diversas personas alrededor del mundo, su sensibilidad con la vulnerabilidad humana y su pasión por la academia le han permitido dejar huella en la defensa jurídica de los D.D.H.H pero también de innumerables personas que hoy seguimos sus pasos a través de sus enseñanzas para la construcción de territorios americanos en paz, sostenibles y respetuosos de los Derechos Humanos.

Finalmente y con su honorable aval, me permitiría considerar que su elección como comisionado de la República Argentina a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), no será un logro personal, será un logro mancomunado de los Derechos Humanos en América, por su trayectoria, por su disciplina, responsabilidad y pasión en cada camino que emprende.

De ustedes.

Respetuosamente



PAULA ANDREA VIEIRA CEBALLOS

C.C. 1.214.739.151 de Colombia

Paulav.abogada@gmail.com

+57 3196967144